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令和５年度第１回総合教育会議 

会 議 録（概略版） 
 

 

 

 

    と き：令和５年９月２８日（木）１６時００分 

    ところ：湯前町役場 応接室 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

湯  前  町 
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令和５年度第１回湯前町総合教育会議 会議録（概略版） 

 

 令和５年度第 1 回湯前町総合教育会議を令和５年９月２８日午後４時 00 分より、湯

前町役場応接室にて会議を開いた。 

 

出  席  者  

          湯 前 町 長 長谷 和人 

          湯前町教育長 中村 富人 

          湯前町教育委員会委員 村井 信照 

          湯前町教育委員会委員 林  敦子 

          湯前町教育委員会委員 藤岡 祐子 

          湯前町教育委員会委員 堤田 秋男 

委員以外の出席者 

          教 育 課 長 浅田  徹 

          教育課主幹 山崎 祥子 

           

 

議      題 

 

（１）教育大綱の改訂について 

（２）奨学金制度等について 

（３）学校施設の整備について 

 

 

【配布資料】 

１ 式次第 

 

２ 議題資料 

（１）湯前町教育大綱（改訂案） 

（２）湯前町奨学金関係資料 

（３）学校施設整備関係資料 

 

３ 参考資料 

 ・第 6 次湯前町総合計画（教育関係抜粋資料） 

 ・教育振興基本計画（令和 5 年 6 月 16 日閣議決定）概略版資料 

 ・運動部活動の地域移行に関する検討会議提言（令和 4 年 6 月 6 日）の概要 

 ・湯前町高校生等通学費補助金関係資料 
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１ 開 会 午後４時 00 分 教育課長 

 

２ 町長挨拶 

・町長 2 期目 こども子育て対策の充実 

・学校給食無償化の状況、事業継続の検討 

 

３ 教育長挨拶 

・学校施設整備の充実、文化財保存活用事業の充実 

 

４ 会  議 議事進行：長谷町長 

 

（１）教育大綱の改訂について 

 

教育課長より資料説明 

 ① 地方教育行政の組織及び運営に関する法律での位置付 

 ② 湯前町教育大綱改訂案の内容説明 

 

【質疑等】 

 

堤田委員：中学校部活動の地域移行対応はどこに位置付けるものか 

浅田教育課長：第 6 次湯前町総合計画（基本構想・基本計画）の策定が令和 3 年で中学

校部活動の地域移行は令和 4 年度からはじまったため、総合計画には文面記載がな

いところ。現状では中学校運動部活動の地域移行として総合型 SC だんだんが校外

指導者派遣の対策事業を実施していることから、大綱改訂案 P5 の 3 社会体育の振

興の重点目標：スポーツ団体の充実と活性化に位置づけるものと考えている。 

長谷町長補足：令和 5 年度に総合計画の改定（後期）があるので、総合計画も必要に応

じ改定を行う。 

中村教育長補足：令和 4 年度から始動した中学校部活動の地域移行は全国各地で課題

があり対応進捗が鈍化しているといわれている。 

 

【採 決】 協議の結果、提案のとおり改訂するものと決定した。 

 

（２）奨学金制度等について 

 教育課長より資料説明 

① 令和 4 年度決算・令和 5 年度の奨学金・入学準備金貸付・償還状況 

② 奨学基金額の年度別推移 

③ 高校生等通学費補助事業実施状況 
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【質疑等】 

長谷町長補足：奨学金基金残高に余裕がでてきている、例えば U ターン者支援の財源と

すること等を検討したい。高校生等通学費支援は、高齢者の理解をいただき敬老祝

い金事業の給付単価を低減し、子育て世代支援と R7 年度のくまがわ鉄道全線復旧

も踏まえた公共交通の利用促進の 2 つの目的を持った事業となっている。敬老祝い

金圧縮額と通学費補助実績額の差額があり今後の活用方法の検討をいただきたい。 

堤田委員：奨学金制度等について、入学準備金の償還条件が厳しい内容と考えている。

他市町村事例も見ながら、据え置き期間の延長など償還条件の緩和を検討いただき

たい。奨学金の償還条件も定額制（一律 1/2 以上）となっており、償還支援として

例えば所得に応じた償還方式にするなど検討をいただきたい。また、敬老祝い金の

削減のおかげで高校生等通学の支援ができていることを広報等周知してはどうか。 

 

浅田教育課長：高校生等通学費支援の未申請者の概況等を説明。 

長谷町長：入学準備金と奨学金の償還条件は緩和の方向で改正検討したい。通学費補助

で自転車通学者への支援も検討課題となっているため、意見を求める。 

村井委員：公共交通以外での通学については様々なケースがあると思うが、支援するこ

とも検討いただきたい。 

 

 

（３）学校施設の整備について 

 教育課長より資料説明 

 ① 湯前小中学校施設整備事業略歴・計画（S56～R7） 

 ② 公立学校施設のトイレ様式化状況（熊本県内市町村） 

 ③ トイレ改修工事の事例 

 ④ 湯前中学校グラウンド改修工事概要 

 ⑤ 湯前小学校グラウンド改修事業資料 

 ⑥ 体育館施設平面図（小学校・中学校・B＆G 海洋センター） 

 

【質疑等】 

長谷町長補足：トイレの洋式化事業経緯等を説明 

堤田委員：中学校教室カーテンで断熱機能はあるか（熱中症対策等） 

中村教育長：難燃性は必須であるが断熱機能は考慮していない現状と考える。 

浅田教育課長：教室カーテンについては小中学校と協議をしてみます。 

 

 

 

 



- 5 - 

 

５ その他  

 

（１）堤田委員 

・学童保育の早朝運営ができないか（教職員働き方改革・保護者支援等） 

  

（２）村井委員 

 ・文化財の活用  

八勝寺阿弥陀堂・下里御大師堂の解体保存修理事業を進めてきた人吉球磨地域一体と

なって活用事業ができないか 

 

（長谷町長より現況の取り組み等を説明） 

 

 

 

 

 

午後４時４０分 閉会 

 

 

作成者 教育課長 浅田  徹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


